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在昨日答记者问时，周小川回应如何避免房价过快上涨

用调整首付比例等政策抑制房价
央行副行长刘士余同时表示，铁道部贷款由铁路总公司继承

□本报综合消息

13 日下午，十二
届全国人大一次会议
新闻中心在梅地亚中
心多功能厅举行记者
会 。 全 国 政 协 副 主
席、中国人民银行行
长周小川等人就“货
币政策与金融改革”
的相关问题回答中外
记者的提问。

养老金当期无缺
口，未来压力大

“2012 年，我国城镇
职工基本养老保险基金收
入 1.97 万亿元，支出 1.55
万亿元，当期结余4191亿
元，累计结余 2.37 万亿
元。”胡晓义说，“在中央和
地方财政补助支持下，总
体上说养老保险基金收入
大于支出，当期不存在基
金缺口问题。”

然而，当期没有缺口
并不代表将来不会出现缺
口。胡晓义坦言，随着老
龄化程度的提高——领钱
的人相对增多，缴费的人
相对减少——基金的压力
会越来越大。

“首先是要扩大覆盖
面，其次是要加大财政投
入。”胡晓义说。

研究建立养老金
调整机制

“我们正在研究建立企
业退休人员基本养老金正
常的调整机制。”胡晓义说，

“我认为，过去九年连续调

整养老金实际上已经形成
了一定的决策机制——经
济发展、社会平均工资水
平、物价水平、财政能力等
因素都已经成为决策时的
考虑因素。”

“现在需要做的就是
将这些因素进一步细化，
比如在可持续性方面，怎
样在不断提高退休人员保
障水平的同时加强激励机
制，实现多缴多得、长缴多
得。”胡晓义说。

机关事业单位社保
改革不能做夹生饭

“所谓‘双轨制’主要讲
的是待遇差的问题，实际
上，在中央文件和国务院的
工作安排里都提出要改革
完善企业和机关事业单位
养老保险制度。”胡晓义说，

“现在我们也是按照中央和
国务院的要求在调查研究，
听取各方面的意见。”

胡晓义说：“对于这方
面的改革，我们一样很着
急，但我们这次一定要力争
改革成功，不能做夹生饭，
半道又退回来了。”

中国今年将继续实施
稳健货币政策

针对“中国今年执行何种
货币政策”的问题，周小川指
出，中国不再适合宽松的货币
政策，适度宽松的货币政策是
在应对危机的那两年采取的，
在2010年年末的中央经济工
作会议以及2011年政府工作
报告中已经提出将货币政策的
取向转为稳健方向。

周小川表示，从数量上来
看，今年定的13%左右的广义
货币供应量预期增长目标，如
果与去年和前年实际实现的
数字相比，应该是趋于更紧一
点儿。“当前的提法是稳健的货
币政策，也就是比较中性的取
向。”周小川说。

央行房价调整政策将
继续使用

有记者问，央行将会采取
怎样的货币政策来避免房价过
快增长。对此，周小川表示，对
于房价来讲，央行有一些结构
性的政策，比如首付比例和专

门针对房贷的利率，还有专门
针对房地产的一些价格调整措
施，这些措施几年前就开始运
用，还会继续使用，有的还会
加大一定力度，这不是总量政
策，而是结构性的信贷政策，
可以通过这个来实现控制房
价的目标。

通货膨胀需要高度警惕

今年2月CPI达到 3.2%，
引发多方关注。周小川表示，
2月的CPI 略高于预期，这表
明通货膨胀需要高度警惕。
央行历来高度重视消费物价
指数。“我们打算采取货币政
策等其他措施，希望能够稳定
物价、稳定通货膨胀预期。”周
小川说。

周小川指出，中央银行历
来建议大家注意观察CPI的环
比，“去年春节在1月，今年春
节在2月，这都会对（CPI的）基
数产生一定影响”。

周小川回应是否连
任：有既定程序，尚不清楚

在记者会上，凤凰卫视记

者向周小川提问：“您已经执掌
央行多年，我们也看到您已经
高升了。但是我们大家都很关
注您是否在接下来的时间里继
续执掌央行。”

对此，周小川表示“好像不
应当由自己回答”：“这都是有
既定程序的。到目前为止，我
自己并不清楚这件事。”

铁道部负债将全由中
国铁路总公司继承

中国人民银行副行长刘
士余在答记者问时透露，铁
道部实施政企分开改革后，
原来由商业银行向铁道部发
放的贷款、铁道部发行的债
券以及铁道部下属企业的商
业贷款，都由中国铁路总公
司继承。

刘士余表示，国家对铁道
部原来的贷款、债券的支持政
策不变，商业银行对铁道部的
贷款、机构持有的债券，不会因
为铁道部的改革，而使信用状
况发生改变。国家将采取综合
性的措施，支持铁路建设、铁路
投资融资。

人社部副部长回应养老焦点问题

养老金当期无缺口
调整机制正在研究

□新华社记者 徐博

老有所养是近年来两会关注的
焦点之一：养老金有没有缺口？如何
实现保值增值？退休金增长机制如
何建立？“双轨制”怎样解决？记者就
此专访了全国政协委员、人力资源和
社会保障部副部长胡晓义。

周小川（左一）等在记者会上回答记者提问 新华社记者 王颂 摄


